

Communiqué de presse

Jeudi 19 juin 2025

Violences sexuelles envers les mineurs : DIS NO clôt son cycle de conférences à Lausanne

Lausanne, le 10 juin 2025 – Pionnière en Suisse romande dans la prévention de la maltraitance et des abus sexuels envers les enfants, l'association DIS NO clôt son cycle itinérant de conférences avec une dernière étape à Lausanne. Ce sixième rendez-vous réservé aux professionnel·les aura lieu jeudi 19 juin (18h30), dans la Halle 18 à Beaulieu (Avenue des Bergières 10).

Organisée en partenariat avec l'association *ESPAS - Espace de Soutien et de Prévention - Abus sexuels* et avec le soutien d'Action Innocence, cette soirée intitulée « *Formés pour durer ? Réflexions sur des pratiques professionnelles à "haut risque"* » sera aussi un espace d'échanges et de partages d'expériences. Programme et inscription sous : <https://disno.ch/cycle-de-conferences-prevention-abus-sexuels/>

Alors que ce cycle de conférences cherchait à combler le manque de formations portant sur la pédocriminalité et la pédophilie, son bilan confirme les besoins et la demande exprimés par différents cercles professionnels. Dans ce contexte, DIS NO et Action Innocence prévoient plusieurs initiatives (publications, événements) visant à accroître les capacités d'accompagnement des personnes concernées par une attirance pédophile ou hébéphile, la consommation de pédopornographie ainsi que tout comportement impliquant des mineurs, dans un but préventif et de prise en charge.

Conférence du 19 juin - *Réflexions sur des pratiques professionnelles à "haut risque"*

Se confronter à la thématique des violences sexuelles implique souvent de faire face à son impuissance et à ses limites personnelles. Cette soirée propose un temps de réflexion sur les risques psychosociaux en lien avec ces pratiques professionnelles et sur les ressources - individuelles et collectives - mobilisables afin de se préserver. Lors de cette soirée, deux intervenant·es prendront la parole :

- Marco Tuberoso, Psychologue FSP, Responsable clinique, responsable prévention, formation & conseil, ESPAS - Espace de soutien et de prévention – Abus sexuels
- Julie Demierre, Assistante sociale pour la protection des mineurs, Office régional de protection des mineurs du Nord vaudois

La fin d'un cycle, le début d'un nouveau programme

L'un des enjeux majeurs identifié par DIS NO consiste à développer la capacité d'accompagnement auprès des professionnel·les. Depuis fin mai, une première publication de référence intitulée *Dévoilement d'une attirance pédophile : que faire ?* vise à les préparer à un tel échange, afin d'adopter la posture adéquate, proposer une écoute, appréhender le risque et orienter la personne vers une aide spécialisée.

Elle fournit des outils aux personnes actives dans les domaines santé-social et de la relation d'aide (psychologues, médecins, infirmier·ères, assistant·es sociaux·ales, conseiller·ères en santé sexuelle, éducateur·trices, etc.)

pouvant être en contact avec des personnes qui ressentent une attirance envers des mineur-es (à consulter sur <https://disno.ch/materiel-de-prevention>).

De même, DIS NO sera l'hôte de la journée d'étude annuelle du *Consortium international pour la prévention des violences sexuelles* (CIP-VS). Organisée le 13 novembre 2025 à Lausanne, cet événement s'adresse aux professionnel-les du secteur social, psychosocial et médical mais aussi du domaine juridique, de la magistrature, de la police ou encore des sciences criminelles.

Septembre 2024 – Juin 2025 : retour sur le cycle de conférences

Débuté en septembre 2024, le cycle de conférences *Prévention des violences sexuelles : regards pluriels* s'est concrétisé au travers de six soirées organisées dans cinq villes romandes, afin de sensibiliser les professionnel-les sur différents aspects de la prévention et mettre en réseau les organismes concernés. « En explorant à chaque fois un angle différent, ce cycle de conférences était une première. Il a abordé des thématiques taboues dans notre société et a soulevé des questions difficiles. Mais nous ne pouvons pas nous permettre de ne pas en débattre », précise Hakim Gonthier, Directeur de DIS NO.

Cette initiative est financée par la Fondation Action Innocence, dans le cadre de son programme AntiPedoFiles de lutte contre la pédocriminalité sur Internet. Par ailleurs, l'association DIS NO est également soutenue par la Confédération et l'État de Vaud.

- 26 septembre, Lausanne – *Prise en charge des personnes pédophiles : l'importance de la prévention secondaire*
Avec la Direction Générale de l'Enfance et de la Jeunesse (DGEJ) et l'Office du Médecin Cantonal (OMC)
- 7 novembre, Genève - *Victimes et auteurs : complémentarité et continuité des regards*
Avec le Centre thérapeutique pour les Traumatismes dont les Agressions Sexuelles (CTAS)
- 30 janvier, Fribourg - *Prévention des violences sexuelles auprès des jeunes : quels enjeux aujourd'hui ?*
Avec le Service du médecin cantonal (SMC)
- 20 mars, Neuchâtel - *Pédopornographie : de la détection à la prise en charge*
Avec la Police Judiciaire Neuchâteloise
- 8 mai, Sion - *Aborder l'inabordable : réflexions autour des comportements inadéquats chez les jeunes*
Avec les Centres de consultation Sexualité-Information-Prévention-Éducation (SIPE)
- 19 Juin, Lausanne - *Formés pour durer ? Réflexions sur des pratiques professionnelles à « haut risque »*
Avec l'association ESPAS (Espace de Soutien et de Prévention - Abus sexuels)

DIS NO : un tournant dans l'approche préventive

La prévention des abus sexuels nécessite une approche globale. Elle doit considérer les victimes et les auteurs (prévention tertiaire), les potentiels auteurs et victimes avant que des actes d'ordre sexuel ne soient commis (secondaire) ainsi que la population de manière générale, en incluant les enfants et les adolescents (primaire).

Dans le cas de la prévention secondaire, les personnes concernées par des pensées ou des comportements problématiques impliquant des mineur-es doivent pouvoir accéder à une aide adéquate pour éviter de devenir auteur et éviter des potentielles victimes. Depuis 2014, DIS NO leur assure un soutien confidentiel, une écoute non-jugeante, de l'information et des conseils ciblés. L'association répond également aux professionnel-les ainsi

qu'à celles et ceux qui sont préoccupé-es par un-e proche. Le service est accessible au 0800 600 400 (ligne confidentielle et gratuite), par e-mail : aide@disno.ch et par un service de tchat en ligne.

Réseau DIS NO : 60 lieux pour être aidé en Suisse romande

DIS NO collabore avec des professionnel-les réparti-es dans près de 60 lieux de prise en charge (institutionnels ou privés) psychothérapeutique en Suisse romande. Il s'agit de psychologues ou de psychiatres spécialisé-es auprès desquels DIS NO oriente ses bénéficiaires, qu'il s'agisse des personnes directement concernées ou de leurs proches, pour leur permettre de bénéficier d'une prise en charge adéquate.

***À propos de DIS NO** – Créée en 1995 et installée à Lausanne, l'association DIS NO est un acteur de la prévention de la maltraitance et des abus sexuels envers les enfants. Active dans la prévention, elle dispose d'une ligne d'écoute pour les personnes préoccupées par des pensées ou des comportements impliquant des mineurs, leur permettant d'accéder à une aide adéquate pour éviter un passage à l'acte sur mineur-e. En parallèle, l'association œuvre à la sensibilisation et à la formation des professionnels de la santé et du social. DIS NO est notamment soutenue par la Confédération, le Canton de Vaud et la Fondation Action Innocence. <https://disno.ch/>*

Contact médias :

Sébastien Bourqui, PRagmatik Communication
sbourqui@pragmatik-communication.ch – 076 380 61 59